

Opération « Premier emploi durable des jeunes dans l'entreprise » (2015/2017)

I/ L'opération « Premier emploi durable dans l'entreprise »

L'Union Des Entreprises s'est fixé comme objectif de participer activement à la réalisation de « **l'égalité économique réelle** » dont un des premiers paramètres est **l'emploi**. Dès lors, afin d'atteindre l'égalité en terme d'emploi, l'Union Des Entreprises s'est fixée comme **priorité l'accès des jeunes à l'emploi**.

Je rappelle que ce projet d'action « **premier emploi durable des jeunes dans l'Entreprise** » a été **présenté au Président de la République**, lors de sa venue en Guadeloupe en **mai dernier**.

Le chef de l'Etat a exprimé **son soutien à ce projet** et donné instruction au Préfet d'apporter le concours de ses services.

Ce projet a pour **objet d'apporter une réponse innovante** à la problématique de **l'accessibilité des jeunes à un premier emploi durable**.

Son économie repose sur :

- **L'anticipation** des besoins de recrutement
- L'identification des mesures de soutien, leur conjugaison et la simplification de leur mise en œuvre
- **Un guichet unique** ainsi que la mutualisation des efforts.
- **En un mot la simplification de l'embauche**

La durée de ce projet expérimental est **de 3 ans**.

L'objectif est le recrutement de 700 jeunes avant fin 2017.

Il représente un engagement des entreprises de plus de **10 millions € en année pleine**, soit plus de **30 millions € en 3 ans**.

La présente déclaration d'intention consacre **l'engagement du Conseil régional et du Conseil départemental dans cette opération**.

Nous souhaitons une entrée dans la phase opérationnelle très très proche.

II/ Message à la jeunesse

Mais aujourd'hui c'est aux jeunes que je veux consacrer l'essentiel du temps de parole qui m'est accordé.

Ne vous y trompez pas.

Nous n'avons pas tendu aux jeunes une main de commisération dans un esprit de solidarité.

Ce sont deux bras grands ouverts que nous tendons.

C'est un cri d'appel à la jeunesse parce que **nous avons besoin de vous** pour construire la Guadeloupe dont nous rêvons.

Nous, chefs d'entreprise **ne sommes pas des gestionnaires du présent** mais des **bâisseurs d'avenir**. Pas du monde de demain, mais celui d'après-demain.

Alors nous le disons avec force :

La jeunesse n'est pas une contrainte, mais une force indispensable à la marche du monde.

Vous, leu jeunes, êtes les **acteurs indispensables à cette production nécessaire du futur**. Vous l'êtes par votre **capacité d'imagination**, votre volonté d'action, votre **rejet du conformisme**, votre **capacité de révolte** devant l'égoïsme des situations acquises, vos **savoirs** et votre **courage**.

Nos jeunes sont un **réservoir de talents et d'énergie**. Ils sont **l'avenir de la Guadeloupe**, dans

un monde qui bouge, se transforme et s'accélère à toute vitesse, alors que la France peine à sortir de sa torpeur.

Vous êtes une formidable opportunité de faire changer notre pays.

Avec vous nous bâtirons ensemble les conditions du retour au plein emploi, de l'innovation, de l'audace créatrice et de la croissance.

Oui, nous sommes « encalminés » avec une croissance en berne, un taux de chômage trop élevé, insupportable chez les jeunes.

Mais paradoxalement, nous avons des atouts forts pour réussir et nous positionner parmi les meilleurs :

- **La créativité de la jeunesse** évidemment ;
- **La vivacité de notre démographie** largement supérieure à la moyenne française et européenne ;
- **Notre géographie**, le climat de la Guadeloupe, sa culture, son histoire ;
- Notre cadre institutionnel et notre pleine appartenance à l'Union Européenne, un des 3 espaces économiques les plus performants ;
- Nos infrastructures, nos services publics, **notre qualité de vie**;
- Nos ingénieurs, nos artistes, nos intellectuels, **nos sportifs**.

Nous sommes **les meilleurs du monde** si nous rapportons le nombre de nos médaillés à notre population ;

- **Et bien sûr, nos Entreprises, trop souvent oubliées.**

Nos **entreprises** sont, et demain encore plus qu'aujourd'hui, les **moteurs du développement de notre pays.**

Aujourd'hui, nous avons une opportunité majeure :

Le monde est en mutation profonde de manière accélérée.

Les cartes sont rebattues, et chaque pays fusse-t-il un petit archipel, a une chance de revenir dans le peloton de tête des économies gagnantes, s'il s'en donne les moyens.

Cette mutation c'est :

- **La mondialisation** bien sûr,
- Mais aussi **la révolution numérique**,
- **La transition énergétique et le développement durable**,
- Le vieillissement des populations et la « **silver economy** »
- Les **problématiques de sécurité, de villes intelligentes et durables**
- **Les filières et technologies d'avenir**, les sciences de la vie...

Ces défis constituent autant d'opportunités à saisir.

Nos entreprises ont besoin de vous les jeunes parce que **vous êtes de ce temps**, parce que **vous êtes « global »**, parce que **vous êtes connectés**.

Je veux appeler votre attention sur deux évidences :

1. Le monde est à équiper.

Que ce soit dans la Caraïbe, en Afrique ou en Amérique, les marchés tendent la main à nos savoirs faire, à notre créativité, à nos technologies, **la French Touch et le French Design...** Je le vois à travers tous mes voyages.

Non je ne suis pas mégalomane. Nous ne sommes que 420 000. **« Posons une pierre » comme le disait F. EBOUE.** Des entreprises guadeloupéennes sont en Afrique, en Amérique.

2. Le futur est à inventer.

Nous devons **privilégier l'innovation**, tester, essayer, **se tromper, rebondir**, repartir... **chercher et trouver encore et encore.**

III/ Conclusion

Pour conclure, j'aimerais adresser quelques messages :

1.A nos élus et à ceux qui nous gouvernent localement :

Le temps de l'entreprise n'est pas celui de l'Action Publique.

Aujourd'hui ce ne sont plus les gros qui mangent les petits mais les plus agiles, les plus rapides qui mangent les plus lents !

Alors aller vite, vite. Allons vite si nous voulons retrouver les chemins de la croissance et in fine de l'emploi.

Monsieur le Préfet, Madame, Monsieur les Présidents, soyez des accélérateurs de temps.

Soyez des simplificateurs. Simplifiez autant qu'il est possible les procédures.

Donnez de la lisibilité et de l'accessibilité :

- Par un langage simple
- Par l'allotement des marchés publics qui permet à nos entreprises locales de concevoir
- Par un vrai pilotage de l'action publique

Monsieur le Préfet, faites en sorte qu'il n'y ait pas une parole ministérielle, préfectorale, de chacun des services, déconcentrés parfois contradictoire.

La parole de l'Etat doit être unique parce que l'Etat c'est la République « une et indivisible ».

Le « dire de l'Etat » doit être arbitré avant de s'exprimer.

Il doit se traduire loyalement dans les faits.

Une action c'est un cap et un pilotage. Le succès c'est la volonté, la cohérence dans l'action.

Tout ceci est possible puisque c'est ce que nous faisons aujourd'hui.

2. Aux jeunes :

Osez, osez l'entreprise, soyez audacieux, n'ayez pas peur ! N'ayez pas peur de l'échec !

L'échec est source de force, de rebond.

Venez, rejoignez-nous, qui que vous soyez.

Nous vous attendons, nous avons besoin de vous, de vous tous pour bâtir le futur.

3. Aux entrepreneurs :

Prenons nos responsabilités et relevons ces défis !

Notamment sur les sept facteurs de compétitivité qui sont de notre entière responsabilité :

- L'ouverture à la jeunesse, le recrutement de jeunes
- Le management et la formation de nos salariés et en particulier de nos jeunes
- L'export qu'il faut développer
- L'innovation

- L'excellence opérationnelle
- La montée en gamme
- L'intégration du numérique

4. Quant à l'UDE

En ce qui concerne l'Union Des Entreprises, comptez sur nous :

- **Pour définir et partager notre propre vision** d'une Guadeloupe conquérante, innovante et enthousiasmante ;
- **Pour continuer à dire la vérité** sans crainte mais aussi en modestie car chacun porte sa part de vérité.
- **Pour proposer et accompagner les nécessaires réformes** qui relèvent de notre niveau territorial que nous devons mettre en place

Après le temps du débat, du dialogue et des propositions, **je veux le redire solennellement à toutes et à tous aujourd'hui :**

Le temps de l'action est venu pour notre Guadeloupe, pour nos jeunes.

Je pense aussi aux jeunes guadeloupéens nombreux qui sont partis à la conquête du monde, dont nous sommes fiers. Nous les oublions trop souvent.

Attention, l'oubli est une ruse du diable.

Une île n'est pas un lieu d'enfermement mais
une ouverture sur le monde, un monde qui est
devenu un village, notre village.
Alors les jeunes, bienvenu à bord et en avant toute.

Merci de votre attention.

Bruno BLANDIN
Président de l'UDE- MEDEF